

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Las cuatro antorchas

Se inicia una campaña de orientación social.

Religión, familia, orden, monarquía; he aquí las cuatro antorchas levantadas en alto para iluminar los caminos actuales en esa campaña de orientación.

No se persigue un ideal político inmediato.

Pero a la larga resultará una obra de política en grande, de política cristiana, de salvación, de reacción, de verdadera apostolado moderno.

Se levanta esta campaña contra un enemigo común que avanza resueltamente, tenazmente, amenazando destruir los cuatro principios fundamentales de la vida social.

Ese enemigo común es el comunismo.

El día 5 del mes pasado el comunismo se manifestó en todo el mundo: se proyectó una huelga general a modo de ensayo y recuento de fuerzas.

Hubo una dirección única, una cabeza central que planeó la empresa, dió órdenes y trazó el proyecto contando con fuerzas en casi todos los países del mundo... ¿Comprender el valor de esto? ¿Os hacéis cargo de su alcance? Es un poder formidable que radica en un centro europeo. Este poder da una voz y responden obedientes voces de muchas naciones. En Londres, en Berlín, en Viena, en París, en los Estados Unidos, en la China... se trabaja de firme para sembrar y multiplicar la semilla comunista.

El día 5 de Marzo hubo en multitud de naciones contra la voluntad de los gobiernos, manifestaciones comunistas. En Nueva York sesenta y cinco mil hombres intentaron una manifestación pública. La policía tuvo que dispersarlos a viva fuerza. En otras capitales europeas hubo choques, luchas, y resultaron muertos y heridos.

Y esto no ha sido más que un ensayo... general.

Ese, ese es el enemigo, enemigo formidable que avanza día por día, que va conquistando posiciones, ensanchando su radio de acción, sembrando sin cesar, con un ahínco, una valentía, un espíritu de sacrificio y una perseverancia dignas de mejor causa.

Contra ese enemigo hay que luchar.

Pero luchar decididamente, luchar con denuedo.

Y, sobre todo, luchar con espíritu de unión, con elevación de miras, sacrificando las cosas secundarias en aras de lo principal.

En los momentos actuales no puede ninguna catástrofe permanecer indiferente. Los triunfos del enemigo no dependen tanto de su labor como de la omisión de los buenos.

La inacción, la indiferencia, la tibieza, los convencionalismos, el falso orden superficial, (suntuosidad de un gran desorden moral de fondo) es el ambiente que facilita la siembra y el arraigo de la mala semilla.

Unión y acción, sacrificio perseverancia, y comprensión; he aquí el espíritu que ha de mantener la llama sagrada de las antorchas cristianas.

En esta campaña de orientación social todos los católicos tienen un puesto de acción.

Un ideal, una sola alma y un frente único.

Luis LEÓN.

## LA LOTERIA

El Gordo en Cartagena

En el sorteo de hoy ha sido agraciada Cartagena con el premio mayor que ha correspondido al número 18.698 con 150.000 pesetas. Además con la aproximación y centena y dos premios quintos de 3000 pesetas.

El número del Gordo lo ha vendido la Administración número 6 de don Alfonso del Castillo, situada en la plaza del Ayuntamiento, que también ha expendido la aproximación y la centena de este premio.

El vendedor callejero Antonio Carrón ha sido el encargado de repartir los treinta mil duros, habiendo vendido casi todo el billete esta misma mañana.

Tres décimos fueron adquiridos por el guardia municipal del tercer cuartel Juan Martínez Moreno que se dirige a la Administración con el propósito de adquirir unos décimos y se tropezó con el vendedor ambulante del que los tomó, tocándole nueve mil duros.

El dueño del Hotel La Valenciana, de la plaza de la Merced don Tomás López Hita también es poseedor de un décimo y otros dos décimos los adquirió el vecino de Los Belones, Juan Muñoz.

Se ignora quienes sean los poseedores de los restantes cuatro décimos del billete.

Del 14.948, premiado con 3.000 pesetas y vendido por la Administración número 7 del señor Murcia, fué comprado el billete íntegro ayer, del vendedor «El Pitorro», por el panadero del número 27 de la calle del Duque don Julio García.

Otro quinto premio el 11.478 ha correspondido a esta ciudad y vendido en la Administración número 1, ignorándose la persona que lo adquirió.

A los afortunados nuestra enhorabuena.

## El castillo de anoche

Anoche a las diez se quemó en la explanada del Muelle de Alfonso XII el castillo de fuegos artificiales anunciado para el sábado, aplazado debido al fuerte viento que reinaba. Terminó a las once menos cuarto.

Lo presenciaron numeroso público y resultó muy vistoso, acreditándose una vez más su autor el notable pirotécnico de Santomera señor Mateo.

## Alumbramiento de aguas

En el paraje de La Roda próximo a Los Alcazares y en la finca llamada del Marqués por medio de un pozón artesiano ha sido hallado un alumbramiento de aguas a los 211 metros de profundidad, subiendo el agua hasta 12 metros sobre el nivel del suelo con un caudal de más de 19 litros por segundo.

El hecho ha producido gran contento en dicho lugar, habiéndose empezado a utilizar el agua en el riego de las tierras.

JUNTA de Protección a la Infancia NUMERO PREMIADO AYER

42

## El acto de afirmación monárquica

(Por teógraf.)

Madrid.—El comienzo del mitin de ayer se retrasó media hora por faltar medios de locomoción para la inmensa muchedumbre que asistió. La entrada se hizo con orden completo.

La plaza estaba adornada con banderas y estandartes, viéndose a numerosas personalidades de todas las clases sociales y muchas señoras que ostentaban pañuelos con los colores nacionales.

Gutiérrez Reve se mostró agraciado por todas las cooperaciones recibidas. Dijo que la Comisión organizadora ha huido de todo partidismo, y que espera que éste no sea un acto más.

Don Tomás Morillo habla para demostrar que todos los obreros marchan unidos a los aristócratas en el amor al Rey que trabaja incansable para el mejoramiento de los trabajadores. Relata los excesos soviéticos.

El marqués de Santa ruz afirma que la aristocracia está dispuesta a cumplir con su deber en defensa de la Monarquía y de Alfonso XIII de que debe enorgullecerse España. Estima que el movimiento antimonárquico es una fogata de virutas pero que puede prender en materia inflamable si no se le ataja.

Don Antonio Goicoechea dijo que la finalidad del acto es acabar con el monólogo de que la monarquía debe estar y lo está amparada en la adhesión popular.

Divide en tres grupos a los enemigos de la Monarquía: Republicanos militantes, socialistas que son la única realidad y monárquicos e intelectuales que se han cansado de serlo.

Analiza la actitud de los socialistas, manifestando que los socialistas de otros países son inclinados a la Monarquía.

Fustiga a los monárquicos traidores aunque no da importancia a estos tráfugas.

Niega que al Monarca corresponda responsabilidad alguna y termina diciendo que no quiere España para la monarquía sino la Monarquía para bienestar, honra y honor de España.

El conde de Bugallal declara que no precisa dejar monopolizada la vida a los enemigos del orden.

Hace historia del movimiento republicano y de los éxitos de la Monarquía. Dentro de la Monarquía dice no puede hablarse de derechas e izquierdas porque aquella cobija por igual a todos.

Todos los oradores fueron muy ovacionados, entonándose la Marcha Real al comenzar y terminar el acto en medio de ensordecedores vítores.

El Grupo Alfonso de Barcelo

## Academia Médico-Quirúrgica

El martes último tuvo lugar la sesión anunciada por esta corporación científica en la que previa presentación por el doctor Abengochea, en calidad de Vicepresidente del conferenciante el distinguido médico cartagenero doctor Calandre hizo uso de la palabra desarrollando el tema «Valor de la Electrocardiografía en las lesiones cardíacas».

Empieza indicando los fundamentos de los electrocardiogramas y su técnica; significación de las frases primera, segunda y tercera derivación; describe las diferentes ondas del electrocardiograma y su significación muy especialmente de las tres principales llamadas P. R. y T. extendiéndose en el valor pronóstico desfavorable de esta última, llegando a la conclusión de que no admitiría en una sociedad de seguros a los que tengan la onda final T. negativa y mostrándose muy reservado para aconsejar en igual caso una intervención quirúrgica de alguna importancia.

Habla después de la onda digital, de la del bloque de las ramas del fascículo de His y de otras varias que por no dar mucha extensión a esta nota no citaremos, pero si hemos de dedicar unas palabras a un asunto nuevo de que se ocupó el señor Calandre; me refiero a las arteriorradiografías presentadas tan admirablemente hechas en el Hospital de S. José y Santa Adela por el doctor S. Pascual, empleando el yoduro de sodio en la proporción del 25 al 100 %. Grandes pueden ser las enseñanzas prácticas, que de esta nueva aplicación de la radiografía podrán deducirse. Explica cómo la sangre sale poco o poco de la sorta al contrario de lo que había de parecer, atribuyendo a la mayor velocidad sanguínea.

Nuestra entusiasta enhorabuena al inteligente doctor Calandre, que de una manera tan admirablemente brillante y práctica consigue deleitarnos con tan sugestivo tema y a la Academia por haber proporcionado ocasión las muchísimas proyecciones de electrocardiogramas que se presentaron cada una de las cuales fuese seguida de su significativo e ínterpretado por el disertante que tanto domina estos asuntos.

A. Domínguez

## Corte de Honor

de la Virgen de la Caridad

El próximo jueves a las cuatro y media de la tarde se celebrará Junta general reglamentaria en la Caridad para dar cuenta de la Memoria correspondiente al ejercicio 1929-1930 y proceder a la renovación de cargos de la Directiva.

Terminada la Junta se procederá a la bendición e imposición de medallas a los asociados que no la tengan impuesta.

na repartió una entusiasta proclama entre el público.

Anoche en el Hotel Nacional se celebró un banquete en el que se reunieron el Comité organizador del acto y los asistentes de provincias. En el trascurso de la comida en medio de un gran entusiasmo se habló de la posibilidad de organizar en breve diversos actos en varias provincias.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Después de pasar unos días con sus hermanos los Excmos. señores de Rivera, ha regresado a Valencia doña Enriqueta Chacón de Mendizábal.

—Han marchado a Valencia el Ingeniero don César Pérez de Villarias y su bella esposa doña Consuelo Rivera.

—Han pasado en esta los días de Semana Santa y han regresado a Madrid los señores Marqueses de Fuente el Sol y su hijo don José de la Fiebra Calín.

—De Canarias ha venido el teniente de Navío don Ginés Sanz.

—Ha regresado de Madrid doña Juana Salmerón viuda de Vaidés.

—Ayer estuvo en Murcia el alcalde señor Muñoz Delgado, quedándose a la fiesta literaria de anoche que resultó un éxito.

—Después de pasar al lado de su madre las fiestas de Semana Santa han regresado a Guadalupe el alférez alumno de la Academia de Ingenieros don Enrique García Salas y a Madrid su hermano don José, del Regimiento de Radio y Automovilismo.

NOTAS VARIAS

El próximo día 24 a las siete de la tarde dará en el Ateneo una conferencia el director de las escuelas de la Casa del Niño don Enrique Antón sobre el tema «España en el Renacimiento».

—Se le ha concedido la pensión anual de 2.500 pesetas correspondiente a la Gran Cruz de San Hermenegildo, general de división Gobernador

militar de esta plaza Excmo. señor don Germán Gil Yuste.

—La señora viuda de don Juan Albaladejo, en memoria de su difunto esposo, ha tenido la generosidad de obsequiar con bollos a todos los soldados de la Casa de Misericordia.

ENFERMOS

Está restablecido de su enfermedad el Director de Sanidad del Puerto don Alejandro Domínguez.

LETRAS DE LUTO

Ayer tarde se verificó el entierro del joven empleado del Banco Hispano Americano don Juan Zaplana Martínez que hallándose el sábado en la puerta de dicho Banco se sintió repentinamente enfermo y trasladado al Hospital de Caridad llegó ya cadáver, certificándose su defunción producida por hemiparesis. Descansen en paz y reciba familia nuestro pésame.

Si usted está interesado en la adquisición de un autopiano de buena construcción e inmejorables voces, le ofrecemos el J. Hazen-Standard. En el precio excepcional de 3.500 pesetas, con un lote de 20 rollos y banco especial.

En nada más agradable podrá invertir tan reducida cantidad, lo que hará feliz su hogar.

J. HAZEN  
Fuencarral, 55 MADRID